



学校だより

なかはた

令和7年7月1日

渋谷区立中幡小学校

「コミュニケーションスキル」

校長 清水 晃

この詩は昔担任をしていたころに、子供たちとよく一緒に読んだ詩です。我々はたくさんの人に囲まれて生活をしています。中幡小には1年生から6年生まで423名の児童と約50名の教職員がいます。一人一人が違う個性をもち、違う考え方をもち、生活習慣が違うそれぞれの家庭から集まって、学校生活を送っています。

このほかにもたくさんの保護者の方々、子供たちに関わってくださっているたくさんの地域の方々など、数多くの人が関わり合って中幡小学校というコミュニティが形成されています。

そしてその誰もが自分のやりたいことや正しいと思っていることがあります。しかし人との関わり合いや集団生活では、一方的に自分の思いだけを主張してはうまくいきません。時には我慢することも自分と違う考えを受け止めることも必要になります。そうする中で、自分の思いは確実に周りに伝えつつ、周りの思いや考えも自分の中に取り入れることが大切になります。「相手はどう思っているのだろう」「今何を考えているのだろう」と想像する必要があります。しかしこの力は簡単に身に付くものではありません。周りの人と関わる経験をたくさん積み重ね、その中でたくさんの失敗をすることで、少しづつ身に付いていくものです。

コミュニケーションの初めは生まれてすぐの母親との一対一の関係から始まります。そこから少しづつ様々なものや人と接し、関わりをもてる数が増えていくのです。それは毎日毎日の小さな積み重ねでしか得られないものです。そういう経験を積み重ねながら、人間は少しづつ相手の気持ちや立場を思いやることを身に付けていきます。自分と違う相手のことを受け入れられるようになります。場に応じた行動がとれる社会性が育っていきます。これは大人になってもずっと拡がり続けていくものだと思います。

これからもご家庭や地域の皆様と協力しながら、学校や地域というコミュニティの場で、子供たちのコミュニケーションスキルを育んでいきたいと思います。

*

西日本では史上最速の6月中の梅雨明けとなりました。今年も暑い夏がやってきました。これからも子供たちが安全に、安心して学校生活を送れるよう配慮してまいります。登下校時など、子供たちを見守ってくださいますよう、どうぞよろしくお願ひいたします。

わたしはひろがる

岸 武雄

わたしは小さいとき、
おやつのお菓子が弟より大きくないとおこった。
じだんだふんで泣いたこともある。
わたしが世界のすべてであった。
わたしが世界のすべてであった。
やがてわたしは、弟もわたしと同じように、
大きいお菓子をほしがっていることがわかつてきただ。
けんかしながらも、同じように分けることをおぼえた。
ときには、弟があまりうまそうに食べるので、
自分のぶんも分けてやった。
弟といっしょにお菓子を食べると、
お菓子の分量はへったが、なんとなく楽しい。
こうして、わたしの中へ弟がはいってきた。
こうして、わたしの中へ弟がはいってきた。
(後略)

7月の行事予定

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	火	特別支援学級連合宿泊事前健診 ☆	17	木	飯山自然体験教室事前健診（5年） クラブ活動
2	水		18	金	全校朝会 夏季休業日前最終日 ☆
3	木	委員会活動④【4年生5時間授業】 ノースクリーンデー 縦割り班活動 特別支援学級連合宿泊始	19	土	飯山自然体験教室始（5年）
4	金	安全指導日 特別支援学級連合宿泊	20	日	飯山自然体験教室（5年）
5	土	土曜授業日・学校公開【特時3時間】 セーフティ教室 社会を明るくする運動（4年） 宿泊行事説明会（5・6年）特別支援学級連合宿泊終	21	月	飯山自然体験教室終（5年） 夏季休業日始
6	日		22	火	
7	月	全校朝会無し 振替休業日（4組4～6年） 個人面談始【特時5時間】	23	水	
8	火	個人面談【特時5時間】 ☆	24	木	
9	水	個人面談【特時5時間】	25	金	日光高原学園事前健診（6年）
10	木	個人面談【特時5時間】	26	土	
11	金	こころの劇場（6年） ☆ 個人面談終【特時：5時間（1～5年）6時間（6年）】	27	日	
12	土		28	月	日光高原学園始（6年）
13	日		29	火	日光高原学園（6年）
14	月	全校朝会無し 着衣泳	30	水	日光高原学園終（6年）
15	火	着衣泳 ☆	31	木	
16	水	宿泊行事説明会（4年）			☆スクールカウンセラー来校日

中幡ミニまつり

2年生から6年生が出店に向けて知恵を絞り、準備に励む様子が見られました。当日はダーツや宝探しなど、わくわくするようなお店もあれば、スリル満点のお化け屋敷もあり、学級のカラーがよく出ていました。初めての中幡ミニ祭りに、1年生も大興奮でした！

